

Hoy otro consejo. Dicen los ministros que acaban de entrar en casa del señor Sagasta (son las seis y media de la tarde) que no se ocuparán más que de expedientes y asuntos administrativos, pero yo creo que de lo que menos se ocuparán será de eso.

La conferencia de Araaf con Martínez Campos verificada esta mañana, y de la cual no se tienea detalles á última hora por conducto particular; nuestras relaciones con el extranjero, propósito de la cuestión africana y la carencia de viveres y otros elementos de guerra, son los asuntos que verdaderamente han de ocupar la atención del consejo de ministros.

Lo demás serán cosas secundarias, tales como la concesión de indultos de penas leves y algunos nombramientos de poca importancia.

En el expreso de Andalucía han marchado esta tarde para Melilla en concepto de agregados al cuartel general de Africa los funcionarios del Ministerio de Estado señores Del Valle y Soler. Según el señor Moret, ha sido á petición del general Martínez Campos.

lugar de la catástrofe, sube á 35 el número de muertos y á 15 el de los heridos.

La crisis francesa.

Paris 29.

El señor Carnot ha llamado á los doce al señor Spuller, individuo que fué del ministerio Gambetta y secretario de dicho eminente estadista durante la guerra franco-prusiana. Este después de conferenciar extensamente con el Presidente, le rogó que le permitiera consultar con sus amigos políticos antes de aceptar el encargo de formar situación. Prometió transmitir su contestación definitiva esta misma tarde.

Embarque de tropas.

Málaga 29.

El Sagunto en que salimos no embarcaba sino el Estado Mayor del general en jefe y algunas fuerzas.

Los generales Primo de Rivera, Ortega, Chinchilla, el cuartel general del 2.º cuerpo y las escoltas correspondientes, esperan buques que aún no están á la vista. Reina gran animación en los muelles donde se están emarcando efectos militares. Todas las clases de la población rivalizan en demostrar sus simpatías hácia el ejército.

Las noticias que llegan de Melilla son contradictorias respecto á las probabilidades de resistencia por parte de las kabilas rifeñas.

Fabra.

FERROCARRIL

de Miranda á Reinosa.

Por el gran interés que tiene para esta provincia, copiamos de nuestro apreciable colega El Noticiero Bilibiano las siguientes consideraciones:

«En el mes de Agosto último hizo dos años que varios ingenieros, acompañados de sus correspondientes cuadrillas de braceros, recorrían algunos pueblos enclavados en el norte de la provincia de Burgos tomando medidas y trazando diferentes líneas, á la vez que manifestaban por todas partes que, en nombre y por cuenta de la importantísima Compañía de los ferrocarriles del Norte, estudiaban la construcción de un ferrocarril de vía ancha que, pasando por Sobrón y Soportilla, Quintanamingalindez, Santocildes, Arroyuelo, Nofuentes, Moneo, Medina de Pomar, Villarcayo, San Telices, Cabañas de Virtus y la Virga, uniría las estaciones de Miranda de Ebro y Reinosa, salvando en esta forma la considerable distancia que existe por Venta de Baños entre dichas estaciones.

Dos años han pasado sin que la citada compañía haya resuelto cosa alguna sobre tan importantes trabajos.

¿Qué fines perseguía la compañía del Norte al ordenar y llevar á la

práctica el estudio de esta vía férrea, para ahora hacer dormir al proyecto el sueño de los justos?

No se necesita molestarse mucho para comprender fácilmente cual fué la idea. Esta compañía veía que en día no lejano podría presentarse otra, tal vez la del Hullero de la Robla á Balmaseda, que construiría por aquel mismo sitio un ferrocarril de vía estrecha, con lo cual le quitaría á ella todas las mercancías que de Francia, Rioja, Aragón y Cataluña, bajan á la provincia de Santander, las cuales mercancías hoy día tienen por necesidad que dar la vuelta por Venta de Baños, por no tener vía de comunicación directa, resultando un gran beneficio para la compañía privilegiada.

Resulta ahora que la compañía del ferrocarril del Norte no construye la vía estudiada, y por el pasado, ha inutilizado á cualquiera otra para hacer nuevos estudios.

¡No se contentó con hacer desaparecer el proyecto del ferrocarril del Meridiano, al quedarse con la subasta del de Aranda, sino que ahora nos priva de este pequeño y útil ramal!

Siga el camino emprendido la tal compañía y recoja para ella todos cuantos privilegios expidan nuestros gobiernos, mientras el comercio sufre grandes perjuicios y el pequeño rincón de Castilla se vé privado del ferrocarril que hace años debía poseer, por ser así de justicia y razón.

Mucho se podría decir sobre los abusos cometidos en este pequeño rincón por cuantos individuos han hecho estudios de ferrocarriles más ó menos importantes, los cuales estudios han distraído crecidas sumas de los presupuestos municipales de los respectivos pueblos por donde aquellos se practicaban, sin dar ninguno de ellos los resultados apetecidos por las localidades que eran objeto de tal explotación.

A pesar de cuanto queda indicado, debemos confiar en que la poderosa compañía no olvidara el proyecto del ferrocarril de Miranda á Reinosa, el cual, después de suponer un gasto relativamente pequeño para la misma, representa un beneficio de consideración para las provincias de Burgos, Vizeaya y Santander.

Con el ferrocarril en cuestión tendrían fácil salida los productos del distrito de Villarcayo; tales son, entre otros, la sal que se produce en las salinas de Rosio; las riquísimas frutas de los valles de Tobalina y Valdivielso; los trigos que, de Luza, Montija y demás pueblos limítrofes, acuden á los mercados de Medina de Pomar y Villarcayo; los curtidos de las hermosas fábricas que en Medina Pomar poseen los señores Gárate, Bustamante, Fermentino, Rasines y otros; las harinas de las fábricas de los señores Martínez, Torre y Salazar, lo mismo que los productos de otras destinadas á la elaboración de chocolates, tejidos y sierra, y otros mil que hoy apenas si tienen salida en los mercados.

Estamos en el siglo de las grandes obras, y esta sola idea debe hacernos concebir la esperanza de que trabajo tan pequeño y necesario, á la par que barato, no ha de pasar al campo del olvido.

Pereda.

Socorros para Santander

Sigue abierta esta suscripción, siendo los puntos indicados por la Junta, para la recaudación, los siguientes:

- D. Isidro Plaza (casa de Banca).
Hijos de Moliner (comercio).
D. Benigno Pelayo (café Universal).
D. Alejo Madrazo (tienda de ultramarinos).
Hijos de Julián Fournier (comercio).
Casa del tesorero D. Joaquín Quintana (Vitoria, 16-3.º)

El secretario de la Junta, M. de Linares.

Recaudado y obrante en poder del tesorero D. Joaquín Quintana.

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes D. Gerardo Villota (250), Sr. Coronel de la Lealtad (127,50), D. Benigno Pelayo (25), Gervasio Montero (15), Tomás Conde (100), Isidro Lope Moral (2), Eduardo Galindo (25), José Díez Ortega (10), Total (554,50).

(Se continuará)

NOTA. Para evitar trabacuentas, que pudieran resultar de publicar las listas de suscriptores por una parte, y por otra la nota de las cantidades recaudadas, que es lo que constituye el único y verdadero cargo contra el tesorero, la Junta de Socorros ha acordado suspender la publicación de la lista de suscriptores, ya comenzada, y en su lugar empezar desde hoy á publicar las cantidades recaudadas, que obran en poder del tesorero, con expresión de las personas que contribuyen á la suscripción.

Burgos 29 Noviembre 1893.—P. A. de la J., el secretario, M. de Linares.

Noticias locales

El Boletín Oficial de ayer contiene el siguiente:

Real decreto de 17 del actual sobre exenciones de los reservistas llamados á las filas.

Anuncio de haber recaído acuerdo declarando la ocupación de las casas números 17, 19, 21 y 23 de la Lana de Afuera, en virtud de expediente promovido por el Ayuntamiento de esta ciudad para la alineación y ensanche de dicha calle, lo cual se anuncia á fin de que los interesados puedan alegar en término de ocho días lo que tengan por conveniente contra la ocupación que se intenta.

Extracto de la sesión celebrada por la Comisión provincial el día 15 de Junio.

Circular de la Delegación de Hacienda á las Juntas periciales, sobre la inmediata remisión del registro fiscal de fincas urbanas.

Circular de la Delegación de Hacienda, participando haberse impuesto la multa de 17,50 pesetas á los Ayuntamientos que no han remitido el padrón de carruajes de lujo, y conminándolos con mayor multa si en el plazo de ocho días no se recibe el padrón.

Relación de los Ayuntamientos que no han cumplido el servicio á que se refiere la anterior circular.

Aviso de los días que está abierto el pago á las clases pasivas.

Anuncio de haber ingresado el Ayuntamiento de Santibañez Zarzadura 20 pesetas como donativo al Tesoro para las operaciones de Melilla.

Relación de los pagars de Bienes Nacionales que deberán retirarse en el plazo de 30 días.

El alcalde Sr. Luis y Rozas se ha servido invitarnos á la reunión que ha de celebrarse á las doce del día de mañana en la Sala de Quintas de las Casas Consistoriales, para la suscripción abierta por el Ayuntamiento con destino á las necesidades de la guerra de Africa. Agradecemos la atención.

Los reservistas incorporados á los regimientos que se encuentran en esta capital, dieron ayer comienzo á su instrucción.

Hemos oido á varios jefes hacer elogios del excelente espíritu que entre ellos reina y el buen estado de instrucción en que se encuentran.

Entre una y media y dos de la tarde de hoy ha estado expuesta á ser atropellada por un carro una niña de corta edad en la plaza de Prim.

Afortunadamente algunos vecinos que se hallaban inmediatos, pudieron librarla del peligro, siendo auxiliada la niña en el despacho de carnes de los sucesores de Valentin Santamaría.

No hubo otro inconveniente que el susto de la niña y la alarma de los vecinos de los puestos de venta de aquella plaza, que creyeron al principio que la niña había sido arrollada por el vehículo.

En la villa de Aranda de Duero se cometió el día 28 del actual á las once de la mañana, un robo de ropas y varios efectos, al vecino de la citada localidad Cancio Berrojo Obregón.

El robo consistió en 8 sábanas, 12 camisas de hombre y de mujer, 2 manteles, 2 fundas de almohadas, 5 toallas, 5 servilletas, 1 chambre, 3 vasos, 4 pocillos, 4 platos, 4 cucharas y 6 tenedores.

Se llevaron además los cacos 30 pesetas en metálico, que se supone procedían de la venta de un cochón que también le habían sustraído al referido Cancio.

Avisada la guardia civil, desplegó toda su actividad en busca de los cacos, dando por resultado sus averiguaciones, el encontrar en la casa del vecino de la misma villa Tomás Martín las prendas indicadas, cuyas marcas y señas coinciden con las de las prendas robadas.

venían á elevar su alma á Dios vuestro padre, vuestra madre, vuestra abuela, y aun espero que venga después vuestra esposa, Miles ¿por qué no os casais?

—Por que no contraeré matrimonio hasta que hallé una mujer que me ame y me comprenda.

—¡Ah! si querido hijo. ¡Dios os guarde de unirnos á una mujer á quien no ameis! Pero en nuestro país existen muchas jóvenes dignas de llevar vuestro nombre y yo mismo podría indicaros más de una...

—Veamos, mister Hardinge, empezad vuestra lista.

—¡Ah! teneis á mis Sara Suancy, joven dotada de tan bellas cualidades, que no reparo en recomendarosla.

—¡Ah! sí, ya recuerdo; pero tiene un defecto: Sara Suancy es poco hermosa.

—¿Y qué es la belleza del cuerpo al lado de la del alma? Para mí, la carencia de hermosura no constituye en estos casos un motivo de exclusión. Pero, en fin, ya que esta no os satisface, teneis también á Clara Bandee. Ahora no diréis que esta no es bella.

—No dudo que lo será para otros, mas no para mí. Pero ya que me proponéis tantos partidos ¿por qué no nombrais á Lucía?

Apenas hube pronunciado estas palabras, me arrepentí de ellas, y esperé temblando la contestación del reverendo Hardinge. Mi tutor se volvió bruscamente y me miró con insistencia.

—¡Lucía! —exclamó con el tono de sorpresa del que de pronto se vé asaltado por una idea luminosa, —¿y por qué no habiais de casaros con ella? Deberiais habérmelo comunicado antes, pues acaso sea ya demasiado tarde. ¡Y es lástima! —continuó por lo bajo.

—¡Demasiado tarde! —repliqué con viveza. —¿Acaso tiene ya miss Hardinge contraído compromiso formal con Druet?

—No puedo contestaros categóricamente; el estado de las relaciones entre Lucía y Andrés lo deduzco solo por inducción. Druet lá visita con asiduidad, y como considero su partido aceptable, no me opongo á que se vean con frecuencia. Pero dejemos á mi hija, Miles, ya que hay tantas jóvenes, entre las que podreis elegir.

—Pero olvidais que yo solo amo á Lucía.

—¡Ah! —exclamó deteniéndose, y mirándome mi tutor —¿conque tan grande es vuestra amor?

—¡Oh! sí, sí, mister Hardinge, la amo con delirio —prorrumpí con vehemencia, estrechándole las manos.

—Está mejor, Lucía; ayer asistió á los ejercicios de la parroquia, y por la tarde me acompañó á la mesa.

—¡Bendito sea Dios! —exclamó la hermosa niña, derramando lágrimas de alegría. —Dispensadme, Miles, de que no me haya ocupado de vos; me ha afectado de modo tal la enfermedad de vuestra hermana, que me ha hecho olvidar las más rudimentarias reglas de cortesía. ¿Me perdonais —prosiguió, tomando mi brazo y clavando en los míos sus claros ojos.

Nada respondí, pero oprimí su mano sobre mi corazón.

Cuando puse el pié en tierra, me dijo, mirando hacia la quinta:

—¡Gracias á Dios que vuelvo á ver á Claorbony! ¿Qué feliz se vive aquí, Miles! ¿No es verdad, amigo mio?

—Pues si tanto os place la vida del campo, ¿porqué no os venis aquí cuando tanto gusto nos dariais con ello?

—Miles, no tenía confianza de ser tan bien recibida como lo soy. ¿Y la quinta es tan hermosa? —Y ¿qué motivo puede haceros dudar de mi afecto, Lucía?

—No era de vos de quien dudaba, Miles, sino de Engracia.

Como presuntos autores han sido de tenidos el Tomás y su esposa, y puestos a disposición del señor Juez de instrucción del partido.

Por la Testamentaría del finado último Prefado Excelentísimo e Ilustrísimo Señor Doctor Don Manuel Gómez Salazar, (q. e. p. d.) han sido entregadas á la parroquia de Sencillo las siguientes alhajas y ornamentos legados á la misma por S. E. I.

Un Caliz y patena de plata, sobredoradas la patena y copa, interior y exteriormente.

Una bandeja de metal blanco plateada Un misal en buen estado

Un amito ricamente bordado. Una alba en buen estado.

Un cíngulo de seda blanca con preciosas borlas.

Una casulla color verde y sus adhe rentes en buen estado.

Seis purificadores finos rizados. Dos paliás, bordadas.

Un rico capillo de copón y un cordón para roquete con borla de oro.

Dichos donativos tienen un mérito es pecialísimo, dada la precaria situación en que á su fallecimiento se hallaba el generoso donante.

Dios habrá concedido el premio á la eximia caridad y demás virtudes del ilustre prelado, que tan gratos recuerdos dejó en esta Diócesis.

Ocasión oportuna se les presenta á los aficionados á la caza de javalíes.

Según nos participa un vecino de la villa de Oña, son muchos los que reco rren aquellos contornos.

Por el inmediato pueblo de Tamayo pasó días atrás una manada de siete, sin que nadie les hostigara.

En dicha villa y sus contornos se echa de menos en el presente año la falta de algunos cazadores afamados que solían dar soberbias batidas á las fieras referidas y á toda clase de animales dañinos.

La Dirección general de Contribucio nes ha expedido la siguiente circular á los delegados de Hacienda:

«La diversidad de criterio con que por los arrendatarios del impuesto de cé tu las personales se interpreta la instrucci ón de 27 de Mayo de 1884 al determi nar la clase de cédula que corresponde satisfacer al dueño que habita una casa de su pertenencia que á la vez es con tribuyente por otro concepto, y que en consideración al alquiler que á la mis ma podría calcularse resulta ser ésta el mayor signo de tributación que, con arreglo á lo dispuesto en el art. 5.º de la citada instrucción, debe servir de base para graduar la entidad de la cédula, ha motivado varias consultas y reclama ción, y con objeto de evitar nuevas du das, esta Dirección general, en cumpli miento á lo resuelto por el tribunal gu bernativo del ministerio de Hacienda en sesión de 6 de Julio último, ha acordado manifestar á V. S. que, según dicha re solución, los individuos que se encuen tren en el caso indicado deben proveerse de cédula personal de la clase que co rresponda con arreglo al alquiler ó va lor en renta de la casa en que habitan; y caso de no ser conocido, deberá fijarse por la Administración, conforme á las reglas que rigen, para la contribución territorial, previo informe de la comi sión de evaluación de la respectiva loca lidad.»

Se ha recibido en las oficinas del Go bierno civil de esta provincia el título de Practicante expedido á favor de don Cesáreo Martínez y Piñera, quien podrá pasar á recogerlo á las oficinas referidas cualquier día desde las diez de la ma ñana á las dos de la tarde.

Un apreciable amigo nuestro nos ha dado conocimiento de haber sido víctima de un timo por parte de ciertos especu ladores, que con el mayor descaro pu blican una hoja impresa, manifestando á voz en grito que contienen las últimas noticias de Melilla, y hasta señalan el número de muertos y heridos y otra por ción de noticias que resultan ser una paparrucha.

Creemos que por quien corresponde debe ponerse coto á este abuso.

Como verán los lectores por el tele grama de nuestro correspondiente, en el sorteo de la Lotería Nacional verificado hoy, ha correspondido á Burgos un premio de 2.500 pesetas con que ha sido agraciado el número 27.414.

Felicitemos á los afortunados.

Hemos recibido el *Catálogo general* del establecimiento de arboricultura y flori cultura que en los Campos Elíceos de Llerida posee D. Francisco Vidal y Colla, comisario regio de Agricultura de dicha provincia.

Es el más completo de cuantos en su género hemos visto, y por la multitud de especies y variedades de que consta no vacilamos en recomendarlo al pú blico

Avisos

Conocimientos útiles

Conservación de las uvas enterradas.—La casualidad ha descubierto en Italia un procedimiento original de conservar la uva. Una tormenta formidable arran có de raíz varias cepas días antes de la vendimia, y produjo el desprendimiento de varios terraplenes que cubrieron por completo aquellas. Cuando en la primavera siguiente se trató de reparar el daño y se hicieron excavaciones en la viña enterrada, se vió que las cepas que habian sido enteramente cubiertas de tierras, ostentaban racimos intactos y en perfecto estado de conservación.

Como, no hay mal que por bien no venga, el destrozado referido ha dictado á un periódico extranjero el siguiente pro cedimiento para conservar las uvas.

Se escogen sarmientos que tengan racimos sin madurar por completo, y se los separan las hojas y las ramas sin racimos, dejando solo las que los tengan; se cavan hoyos en el suelo y en ellos se introducen los racimos colga dos de travesaños de madera de modo que no toquen á tierra; se cubre después el hoyo con tablas montadas unas en otras en forma de tejado y este con tierra que se apisona. Esta capa de tierra preserva las uvas del aire y del frio, y en esta disposición pueden conservarse hasta el fin de la primavera siguiente.

Como, no hay mal que por bien no venga, el destrozado referido ha dictado á un periódico extranjero el siguiente pro cedimiento para conservar las uvas.

Se escogen sarmientos que tengan racimos sin madurar por completo, y se los separan las hojas y las ramas sin racimos, dejando solo las que los tengan; se cavan hoyos en el suelo y en ellos se introducen los racimos colga dos de travesaños de madera de modo que no toquen á tierra; se cubre después el hoyo con tablas montadas unas en otras en forma de tejado y este con tierra que se apisona. Esta capa de tierra preserva las uvas del aire y del frio, y en esta disposición pueden conservarse hasta el fin de la primavera siguiente.

Como, no hay mal que por bien no venga, el destrozado referido ha dictado á un periódico extranjero el siguiente pro cedimiento para conservar las uvas.

Se escogen sarmientos que tengan racimos sin madurar por completo, y se los separan las hojas y las ramas sin racimos, dejando solo las que los tengan; se cavan hoyos en el suelo y en ellos se introducen los racimos colga dos de travesaños de madera de modo que no toquen á tierra; se cubre después el hoyo con tablas montadas unas en otras en forma de tejado y este con tierra que se apisona. Esta capa de tierra preserva las uvas del aire y del frio, y en esta disposición pueden conservarse hasta el fin de la primavera siguiente.

Llegada de viajeros

Hotel del Norte: D. Francisco Colle y señora, de San Sebastián; D. Tomás Lopez, de Logroño y D. José Casas, de Cataluña.

Hotel Paris: D. Canuto Santamaria, de Bilbao y D. Lucas Romero, de Valladolid.

Hotel Monja: D. Agustín Torrá, de Vitoria; D. Clemente Parareda, de Haro; D. Gregorio García Muró, de Logroño y D. Luis Mellot, de Valladolid.

Tribunales

Señalamientos para el día 1.º de Diciembre de 1893:

Audiencia provincial: Juicio procedente del Juzgado de Roa contra Paulino Espinosa y otro sobre lesiones; ponente, señor Montero; Abogado Licenciado Casaviella; procurador, Tejada.

Juicio procedente del Juzgado de esta capital contra Francisco Estebanez sobre estafa; ponente, señor Auja; defensor Licenciado Hortiguéla; Escribanía de Tejerina.

Mercados

En la pescadería de esta ciudad se han vendido en la mañana de hoy merluza á 1,80 pesetas el kilo; besugos á 1,10, angulas á 2,50, chicharros y chirlas á 0,70; platusa á 1,40, sardinas á 0,90 y otros pescados de mar como lubina, carbina y ostras á 2,50.

—En el día de hoy se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad 10 bueyes, 31 carneros, 4 ovejas, y nueve cerdos.

En el banco regulador se ha vendido el toro y lomo á 1,15 y 1,58 pesetas el kilo.

Boletín militar

Servicio de la plaza para el día 1.º de Diciembre de 1893: Parada, Lealtad y San Martín, jefe de día el señor Coman dante del regimiento de Infantería el Sr. Marcial D. Francisco Martínez Gau na; Imaginaria, el comandante del mis mo cuerpo D. Joaquín Hevia Díaz; hos pital, provisiones y vigilancia, Lealtad; y oficina de cada cuerpo, el general gobernador militar segundo jefe del sexto cuerpo de ejército, Rodríguez de Rivera.

Necrología

En el día de ayer se inhumaron en el cementerio general de esta ciudad los cadáveres de D. Antonio Domínguez Carranza, de 42 años de edad, Plaza de

Alonso Martínez 9; Urbano Santamaria Martínez, de 3, Plaza Mayor 9 y Juana Miguel Velez, de 17 meses, Nuño Rasura 15.

Boletín religioso

Santo de hoy: San Andrés, apostol.

Santo de mañana: San Eloy.

Cultos: El día 3 del próximo mes de Diciembre, festividad de San Francisco Javier, los socios del Apostolado de la oración celebrarán una función extraordi naria de rogativa en la iglesia de la Merced, para implorar la protección del cielo en favor de España y de su ejército en la campaña de Africa.

A las cinco y media de la mañana del referido día se celebrará la misa de la comunión.

A las ocho y después de la misa y comunión general, se expondrá el Santísimo Sacramento para todo el día, rezándose á continuación las letanías de los santos con las preces que indica el ritual.

A las nueve, diez y once se celebrarán misas delante del Santísimo Sacramento con la misma intención.

A las cinco y media de la tarde se hará el ejercicio acostumbrado con sermón.

Los socios del Apostolado velarán en las primeras horas señaladas en los car telitos de la vela de los primeros viernes.

—En la novena de la Purísima Con cepción que se celebra en el convento de PP Carmelitas, predicará mañana acerca de la caridad de María para con el prójimo el presbítero D. Miguel de la Puente Pedrero, Coadjutor de la parro quia de San Lorenzo.

Boletín meteorológico

Observaciones meteorológicas del Ins tituto provincial en el día de hoy:

Barómetro: á las 9 m., 690,0; á las 3 L. 688,6.

Temperatura: max. sol 11,5; max. omb. 4,5. Min. omb. 5,2 bajo 0. Reflec tor 6,7 bajo 0.

Dirección del viento: 9 m., E. 3 t., N.

Razones por qué debe comprarse un frasco de Neuralgine.—Porque es un remedio general, sin riesgo, seguro y limpio; exactamente el artículo que debe tenerse á mano en caso de accidente. Los padres y madres de familia no deber acostarse nunca sin tener una botella de Neuralgine, pues á media noche por enfermedades y dolores en alguno de la familia é ir por un facultativo; el uso oportuno del bálsamo Neuralgine evita estas molestias y cura al desgraciado paciente de volviéndole el alivio y la tranquilidad.

Porque ningún viajero de cualquier sexo que sea debe hacer ningún viaje sin llevar un frasco de Neuralgine en su maleta. El cambio de alimento y de temperatura nos espone con frecuencia á ataques de Calambres, Jaquetas, Reumas, Neuralgias, etc., y pueden estos ahogarse al nace con el uso de la Neuralgine que es remedio mágico y obra como por encanto.

(Véase el anuncio en la cuarta plana)

Mercados

Burgos 30.—El mercado de cereales de hoy en esta capital ha tenido bastantes ingresos y mayor sollicitación, conser vándose con firmeza los precios que in dicábamos del mercado anterior.

El tiempo seco de estos últimos días ha favorecido á los labradores para tras portar sus géneros, y la gran sollicita ción obedece á que ya van agotándose las existencias, conservando los labra dores lo poco que les queda para el con sumo de su casa.

Roa 28.—Entraron 500 fanegas, se ven dió el trigo á 34 reales, morcajo á 27, centeno á 20, cebada á 21, avena á 16, yerros á 25, habas á 30, garroba á 20, garbanzos á 66, lentejas á 22, alubias á 42 y la arroba de patatas á 3.

El vino tinto á 9 reales cántaro, el cla ro á 10 y el vinagre á 6. El cántaro de aguardiente á 30 y la arroba de aceite á 60. Se nota bastante firmeza en el mer cado.

Lerma 29.—En el mercado de esta villa se ha vendido el trigo mocho de 36 á 38 reales fanega; rojo de 35 á 36, centeno á 21, cebada de 23 á 21, avena á 16, yerros á 28, garbanzos á 120, alubias á 60 y la arroba de patatas á 70 céntimos de pe seta.

Covarrubias 28.—Entraron unas 80 ta

negas, trigo mocho á 36 reales fanega, centeno á 33, cebada á 23, avena á 14 y 15, yerros á 30, patatas á 65 céntimos de peseta la arroba.

El vino tinto y claro se vende á 8 y 9 reales el cántaro, el vinagre á 6 y 8 y el aguardiente á 32.

Se han degollado en aquella localidad 115 reses.

CENTRO GESTO GRATUITO

PARA LAS FAMILIAS DE LA GUERRA DE MARRUECOS Y EXPLOSIÓN DE DINAMITA EN SANTANDER.

DIRECTOR Y CON ULTOR

Ilmo. Sr. D. Federico Bordallo y Vi seto, Presidente de Sala jubilado, Abo gado y representante de los Centros de Propiedades de la Isla de Cuba, y asesor del Centro general de Pasivos.

SECRETARIO.

Don Luis Soiano y Rueda, exsubcon tador central de Hacienda de la Isla de Cuba.

OFICIAL.

Don Vicente Portales Esteve.

OFICINAS.

Duque de Alba, 5, pral.—MADRID.

Ostras frescas

Se reciben diariamente en el Restau rant de Brioso, Isla 13, 15 y 17.

La sin rival.

Sociedad de redenciones para la Pe ninsula y Ultramar, la más económica en la provincia.

Su representante, don Gumersindo Brioso.

Isla 13, 15 y 17.—BURGOS.

RICINÓLEUM---COLIS

Es el mejor purgante conocido.

Siempre seguro y eficaz, no irrita para producir su acción la mucosa del aparato digestivo. Es también el más agradable de tomar y resulta el más económico.

De venta en las principales farmacias á 1 peseta 25 céntimos frasco.

Por mayor, el autor D. Antonio Cólis, farmacéutico, Rincón de Soto.

Telegrama Urgente

Vistos talleres estudio pinturas foto grafía. Lain Calvo, 20. Teléfono 189 (Antes paso de los Cubos). Encuentran se a teleros más modernos y económicos.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 30—9,20 m. (N.º 251).

Ignorase todavía á punto fijo el plan de campaña que ha de seguirse en Melilla, pero se insiste en afirmar que el general Martínez Campos dispondrá que las tropas hagan un repen tino avance hasta los límites de nuestro campo, dándose prin cipio inmediatamente á las obras de fortificación y defensa que se conceptuen necesarias para que las tropas puedan acampar en las posiciones que ocupen (sin necesidad de vol ver á pernoctar á la plaza.

En caso de que los moros persistan en su actitud hostil, y con el primer avance no se consideren bien garantidas las vidas y haciendas de los espa ñoles y á salvo nuestros dere chos, el general Martínez Cam pos está dispuesto á hacer que las tropas se internen todo lo que sea preciso en el campo de los rifeños, para hacer sufrir á los moros todos los rigores de la guerra.

Madrid 30—9,40 m. (N.º 262).

Indicase para el mando de la escuadra al vicealmirante y exministro Sr. Beranger.

Este cargo se considera de la mayor importancia por las po sibles contingencias á que pue de dar lugar la guerra del Riff.

La escuadra constará de ca torce buques.

Las noticias recibidas h. ahora de Melilla no ofrecen interés especial.

Madrid 30—10 m. (Núm. 280).

La suscripción popular para costear los gastos de la campa ña de Melilla, alcanza hoy á la cifra de 436.001 pesetas.

La «Gaceta» publica una real orden dictando reglas sobre la comunicación de los confina dos que se encuentran en los presidios con las personas del exterior.

Madrid 30—11,40 m. (N.º 291).

En el sorteo de la Lotería Nacional que acaba de celebrarse han resultado premiados los si guientes números:

Con 80.000 pesetas el núme ro 26.900.

Con 40.000 id. el número 5.233.

Con 20 000 id. el número 7.300.

Con 2.500 id. los números 4.590, 24.330, 15.619, 7.512, 5.243, 27 444 (Burgos), 21.051, 23.811, 1.907, 478 y 25.361.

Además resultan premiados:

Con 1.500 pesetas los núme ros 26.899 y 26.901.

Con 1.000 id. los números 5.232 y 5.234.

Y con 300 id. cada uno de los 99 números restantes de la centena de los tres primeros premios.

Madrid 30—1,35 t. (Núm. 334).

El consejo de ministros cele brado bajo la presidencia de S. M. la Reina ha sido brevisí mo, careciendo completamente de importancia.

El ministro de la Goberna ción ha puesto á la firma de la Reina el decreto nombrando al señor Marchan gobernador ci vil de Canarias.

En las costas de Melilla sigue reinando un fuerte temporal, hasta el punto de que todos los buques que allí estaban fon deados se han visto en la pre cision de ir á refugiarse á las Chafarinas.

Espérase que hoy darán co mienzo las operaciones.

Madrid 30—4,35 t. (N.º 340).

La cotización de la bolsa en el día de hoy es la siguiente:

4 por 100 interior, 61,80.

Idem fin de mes, 00,00.

Idem exterior, 75,10.

Id deuda amortizable 75,20.

Billetes hipotecarios de la isla de cuba, 106,50.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 94,45.

Acciones del Banco de Espa ña 000,00.

Acciones de la Compañía ar rendataria de tabacos, 157,50.

Cambios sobre Paris a ocho dias vista, 23,75.

Idem sobre Londres 31,12.

Bolsa Paris: 4 por 100 exte rior español 60,81. Flojo.

Es error de tomo y lomo tomar leer extranjero siendo en el mundo el primero el español Quina-Momo.

Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona.

Pídase en los cafes y tiendas de ultra marinos.

NERVIOS

El Antinervioso Howard es el tónico más poderoso del sistema nervioso...

ENFERMOS DEL OIDO

El Aceite Neubert cura las sorderas leves y los síntomas molestos del oído...

VENEREO-SIFILIS

Curación de inmunidad con los remedios antisépticos...

REUMA Y GOTA

Para acallar el dolor en pocas horas tómese las Píldoras Antirreumáticas...

TISIS

Y catarrós crónicos, por antiguos y rebeldes que sean...

IMPOTENCIA

El Fluido Vital, Gotas Viriles, Glóbulos Vitales y Perlas del Serrallo...

ADMINISTRACIÓN PRINCIPAL DE CORREOS DE BURGOS.

Horas de llegada y salida de los Correos de la administración y reparto por los carteros.

Table with columns for 'LLEGADAS' and 'SALIDAS' listing various mail routes and times.

Los carteros salen a repartir por la mañana a las 8 y a las 10,50, y por la tarde a las 5,30.

Valores declarados y objetos asegurados. Despacho de certificados.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCIÓN SISTEMA GIMÉNEZ CON REAL PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

GRAN FÁBRICA DE DULCES DE MATÍAS LÓPEZ PREMIADA CON 8 MEDALLAS ÚNICA EN ESPAÑA

LA EPILEPSIA Ó ACCIDENTES NERVIOSOS y todas las afecciones nerviosas en general se curan radicalmente...

RESTAURADORAS Formiguera, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados...



NEURALGINE GRAN REMEDIO para la curación del REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA...

El Estómago Artificial!! Polvos del Dr. Kuntz. Delicioso preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico...

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROSO DEL DR. WINTER

LOS NIÑOS NORUESES Y SE DESARROLLAN TOMANDO LA CÉLEBRE EMULSION de SCOTT

PROLO AGENTE ANUNCIOS MADRID A los Sres. Anunciantes TELEGRÁFICAMENTE

EL GERMINADOR es el salvador de la agricultura. Aumento seguro y positivo de una tercera parte...